

Article Le Parisien (05/11/2014) : Abstention « Changer la Constitution »

Toute l'actualité, 12 novembre 2014, mis à jour à 20h21

Rechercher sur le site OK

Le Parisien

Mon compte Inscrivez-vous  

Abonnez-vous : à partir de 1€

À SUIVRE Question du jour Sonde Rosetta Affaire Fillon-Jouyet RER Surfing     

TOUS LES ARTICLES TOUS LES JOURNAUX LE MAGAZINE LE CLUB MON COMPTE ABONNEMENTS PRIVILÈGES INFOS ABONNÉS 0 811 875 656

Tous les articles **Le fait du jour** L'actualité Sports Vie pratique Loisirs et Spectacles Les indiscrets

INFO LOCALE : 75 77 78 91 92 93 94 95 60

ACTUALITÉ | LE FAIT DU JOUR | POLITIQUE

A Abstention « Changer la Constitution »

Stéphane Guyot, fondateur du Mouvement pour le vote blanc

Martine Chevalet | 5 nov. 2014, 07h00



RÉAGIR

Connexion  2  1 

Il a eu le déclic il y a quatre ans, au lendemain d'élections régionales marquées par une abstention record. Stéphane Guyot a créé avec une poignée d'amis le Mouvement pour le vote blanc : « Nous sommes des citoyens qui croyons à la politique mais plus du...

Déjà inscrit ?

Email ou pseudo

.....
Mot de passe oublié ?

OK

L'INTÉGRALITÉ DU PARISNIEN

 à partir de 1€
J'EN PROFITE

EN CE MOMENT DANS L'ÉDITION ABONNÉS

Le Fait du jour



Mission : atterrir sur une comète !

Comète



« C'est comme aller voir les conditions initiales de la vie »

Où suivre l'événement

Il a eu le déclic il y a quatre ans, au lendemain d'élections régionales marquées par une abstention record. Stéphane Guyot a créé avec une poignée d'amis le Mouvement pour le vote blanc

« Nous sommes des citoyens qui croyons à la politique mais plus du tout aux partis pour les représenter. Beaucoup d'abstentionnistes expriment leur refus de l'offre politique telle qu'elle leur est proposée. Mais l'outil de l'abstention est flou. Avec le vote blanc, dont nous réclamons qu'il soit comptabilisé comme un suffrage exprimé, nous disons en substance : On veut exprimer notre citoyenneté, mais nous ne nous retrouvons pas dans les candidats sélectionnés par les partis. »

Car si depuis le 1er avril, le bulletin blanc est distingué des bulletins nuls, il n'est pas pris en compte dans les suffrages exprimés et n'a donc pas de conséquence sur l'issue du scrutin.

Le mouvement revendique aujourd'hui 4 000 adhérents et une présence active sur les réseaux sociaux. « Nous voulons sortir de l'alternative des partis politiques qui ne mettent plus en place que des règles les concernant et ne représentent plus grand monde. C'est un théâtre de boulevard qui favorise le FN et crée des clivages politiques artificiels. »

Pour Stéphane Guyot, la réforme majeure, c'est de changer la Constitution de la Ve République : « Son article 4 confie la représentation politique aux seuls partis politiques. Nous pensons qu'il faut changer les règles du jeu démocratique et donner aux citoyens les moyens de réécrire une Constitution qui servira de base à une nouvelle organisation politique de notre société. » Une Constitution qui mettrait à niveau égal de parole les associations, les acteurs de la vie citoyenne sous toutes ses formes et les partis : « Aux gens de décider eux-mêmes ! Il faut en finir avec l'illusion du messie en politique, de l'homme providentiel qui réglerait tous les problèmes. » Le mouvement juge urgent d'instaurer une Assemblée constituante et de promouvoir le référendum. Ce seront les thèmes de sa campagne pour 2017, année de la prochaine élection présidentielle.

Abstention « Changer la Constitution » – leParisien.fr 05/11/2014 – 07:00